

Pressemitteilung

Breite Akzeptanz für „Gemeinsam gegen rechts“ und Bauerndemos, mehrheitliche Ablehnung für „Letzte Generation“ und Lokführerstreiks

Ergebnisse der bevölkerungsrepräsentativen Winterumfrage 2024 in der Region München

München, 20.03.2024 – Die verschiedenen Protestaktionen, Demonstrationen und Streiks stoßen auf unterschiedliches Echo in der Bevölkerung. Das zeigt die im Winter 2024 durchgeführte Bevölkerungsumfrage des in München ansässigen Regionalinstituts für Marktforschung (RIM Marktforschung GmbH). Befragt wurden 813 Erwachsene aus der Region München.

Die Befragten der Region München (Stadt München und Umlandgemeinden) begrüßen zu 75% die Aktion „Gemeinsam gegen rechts“. Die Zustimmungsrate reicht von 68% bei den 18- bis 34-Jährigen bis zu 84% bei den über 65-Jährigen. Lediglich Anhänger der AfD lehnen die Aktion mehrheitlich (71%) ab.

Auch die Bauerndemonstrationen der letzten Monate treffen mehrheitlich (60%) auf Zustimmung in der Bevölkerung, insbesondere in der Altersgruppen zwischen 35 und 64 Jahren (zwei Drittel). Nach Parteiensympathie betrachtet, finden sich lediglich im Lager der Grünen mehr Ablehner (57%) als Befürworter (40%).

Auf mehrheitliche Ablehnung stoßen Aktionen der sog. „Letzten Generation“. 67% der Bevölkerung finden diese entweder weniger gut oder schlecht. Die höchste Zustimmung ist unter jungen Erwachsenen zwischen 18 und 34 Jahren (37%) zu beobachten, allerdings lehnt auch diese Altersgruppe die Aktionen mehrheitlich zu 57% ab. Anhänger der Grünen sympathisieren zu 50% mit der „Letzten Generation“, wobei ein nahezu gleich großer Anteil (45%) die Aktionen weniger gut oder schlecht findet.

Auf Ablehnung in allen Teilgruppen der Gesellschaft stoßen die Streiks der GDL: 71% finden diese weniger gut oder schlecht.

Zur Studie

Die erwachsene deutschsprachige Bevölkerung wird regelmäßig durch das Regionalinstitut für Mittelstandsmarktforschung (RIM Marktforschung GmbH) im Rahmen bevölkerungsrepräsentativer Mehrthemenumfragen (regionale Omnibusumfragen) zu verschiedensten Themen aus Wirtschaft, Politik, Sozialem und zur allgemeinen Stimmungslage schriftlich befragt. Die Winterumfrage 2024 war vom 26.01. – 23.02.2024 mit 813 Interviews im Feld der Region München. Die Umfragen sind repräsentativ für die erwachsene Bevölkerung in der Region München. Das Konfidenzintervall liegt bei 95 Prozent und die Fehlerspanne bei +/- fünf Prozentpunkten (bei einem Anteilswert von 50 Prozent).

Freigegeben zur Veröffentlichung unter Bezugnahme auf das durchführende Institut „RIM Marktforschung GmbH aus München“.

Der Pressemitteilung wird der Studienbericht beigelegt. Dieser wird auch auf der Website unter <https://rim-marktforschung.de/news> kostenfrei zur Verfügung gestellt.

Kontakt: V.i.S.d.P

RIM Marktforschung GmbH | Heike Brandstetter | Geschäftsführung | hb@rim-marktforschung.de